

LES FONCTIONS DU TRANSFERT

La rencontre d'un réel motive l'appel à l'analyste qui, par son acte, amène le sujet à chercher les clés de ce qui lui est étranger au coeur même de son existence.

Parce que le transfert est « la mise en acte de la réalité sexuelle de l'inconscient », il a des effets de vérité, en particulier par un premier repérage de ce qui fait répétition, touchant ainsi au versant réel du symptôme.

Dans le temps limité du traitement au CPCT, le transfert a pour visée, en ce qui concerne la névrose, de « maintenir un point d'interrogation sur la cause du désir ».

Du côté de la psychose, on tente de faire apercevoir au sujet sa place d'objet de jouissance de l'Autre en bouclant un cycle procurant un apaisement. Il s'agit de border la jouissance en jeu en favorisant un nouage qui reconduise dans le lien social.